

Responde: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde. TELÉFONO N.º 27. Oficinas: Conquistador, 30

La Amudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

España. Extranjero (Unión Postal). Número suelto. 5 cts. Id. atrasado. 10

LA ALEGRÍA DE VIVIR

Cuento. Unos te compran, otros no; pero todos te oyen con gusto.

Y allá va, calle arriba, calle abajo, Joaquin, el florero, el vendedor de moda en Sevilla, el chaval más cumplido y posinero de la Macarena...

«Marimón y selinda de Los Vascos! ¡Pá las niñas bonitas yevó clavete!» Bisnaga yevó, asusena y nardo que dan mareo...

«Presente, niña... y bueno día. —Bueno día... A vé si me dá úste unas floresiya que no me caigan mal en el peinado...»

«Giraldo no yevó, niña. —Vamo, yva empezó la guasa? —Pero, arma mía, tengo yo la culpa de que le dé úste envidia a los señores de síelo?»

«Bueno, al avío. Que trae úste hoy una asaura que, talmente se la pisa. —Desia úste, que... unas floresiya que no le haigan mal...»

«Si, hombre, sí. —Pó, mire úste, reina, unos clavete traigo, escogidos, que se morirán de vergüenza si se mira úste al espejo con esos puestos.»

«Pue vengan enseñada, que mi señorita se impensista ya... —Es bonita? —Má... que úste guason y es un cormo?»

«Entonse, vévse de mi parte esta marimóna reá y... será más difisi de contestá si no se le pasa el enlao. —Caballito, ¿cuánto vale tó eso, comprendo el palique?»

«Naita; que á las mujere juncalo no les cobra un sentimiento el hijo é mi maro. —Pue, asín, ganará úste mucho!»

«Con las flores, ¿cuánti ná? ¡Hay tanta mujere bonita en mi tierra!... —Bueno pue, entonse... ¡adió y gra sia.»

«Adió arbolito de primavera... Y no se le crívie avisarme cuando se le rompa el espejo... ¡qué aquí están mis ojo!»

«En er sesto, mi arma, yevó un jarro (dín). Cuando quiera tú flore yámame á mí. —Que este flore...»

«Y así casi siempre. Flores vendía pocas; pero... siempre volvía á su casa con el canasto vacío. Y si su emprendimiento no le llevaba á la miseria, era debido á su fama de buen cantor. Y gracias á ella, siempre que algunos señoritos ríachones se preparaban para correr una juerga clásica, avisaban á Joaquin para que alegrara la cosa con sus famosas «soleras cartageneras y malagueñas. Cada vez que esto ocurría, que era con bastante frecuencia, regresaba á su casa doblemente alegre por los chapatos de manzanilla que almacenaba su cuerpo y... por los cuatro ó cinco duros, que requetecaban en sus bolsillos al andar.»

«Por lo demás, era el perfecto tipo de la tierra. Vestía con donjuanesca soltura el pincorro traje; pantalón gris perla, abotonado, marseilles de crudiello y sombrero ancho, con el imprescindible mondatientes prendido en la cinta.»

«Era el chaval más admirado por las hermosas de su barrio y el más envidiado por los hombres que en el fondo le querían y se sentían contagiados por aquel derecho de ingenua alegría. Siempre bullicioso y decididor, eterno pregonero de la «alegría de vivir» atravesada con la sonrisa en los labios y la copia que del alma le salía, esta misera vida de enredijos y penurias, de tristezas y alegrías ingracias.»

«Y por lo comunicativo de su innata alegría es por lo que más que por lo pintoresco del pregón, hombres y mujeres, viejos y niños, esperaban con impaciencia al florero y en cuanto sentían su voz al extremo de la calle, se asomaban á balcones y ventanas, esas ventanas típicas, cusadas de flores, esas flores que parecen querer trepar al cielo, después de haber nacido en esa mil veces bendita tierra regada por el Betis caudaloso y murmurante...»

«Y siguió, calle arriba, calle abajo, contoneándose, sin darse por enterada de la curiosidad que despertaba su pético pregón y su voz de barítono afinada y candenciosa.»

«Llegó al fin á la calle de Trajano. Allí vivía ella. En un enorme caserón destaralado, recuerdo precioso de pasadas centurias, con sus muros de piedra tallada en mil churriguerescos dibujos y bajo relieves; con su sombrío zaguán, capaz de cobijar á todo un regimiento y, sobre la dorada cancela, un escudo nobiliario con tres cuarteles, celada mirando á la derecha (claro indicio de la legitimidad de su prosapia) cimera con seis plumas y, por cima, sobria corona conal, coronada con su patina de cinco siglos cuando menos...»

«¡Allí vivirá á tal No la vie Joaquin más que una vez. Entre alba nube de cenizas, al entrar en el soberbio carruaje como joya en su estuche. No la vie más que una vez y sin embargo soñaba con ella casi á diario. Y soñaba que era de su clase y que se quería mucho...»

«Cuando despertaba, al contemplar de cerca la realidad, se entristecía por un momento pero... al levantar la vista y ver é añil del cielo sevillano y los torrentes de fuego que irradiaba su sol, aquella momentánea tristeza era reemplazada por su habitual optimismo de la vida que le hacía extasiar.»

«Tendría gracia, Joaquini, que una mujé te gorriera er juiso de ese modo! ¡Pue! á vé que no hay mujere bonita aonde escogió en la tierra de Maria Santísima! ¡Ea! A no pensá mi en cya y... á búscá una novia cabal de tu clase y merecimiento.»

«Pero á pasar de sus propósitos pasaba todos los días por la calle de Trajano y todos los días depositaba, á través de la dorada cancela, un ramo de azucenas que, á prevención, llevaba en un roncico de su cesto.»

«Varios vecinos, y aun algunos de sus servidores de la casa, habían observado la diaria maniobra del florero; pero todos creían que el ramito y la copia delante de los balcones cantaban iban dirigidos á alguna de las doncellas... acaso la camarera de la señorita, que era un primer de chiquilla.»

«Y reían, maliciosamente, creyendo adivinar el misterio... —Duriya de pelé está la pava, ¡verdá amigo! —díjole un día Juan, uno de los palafreneros.»

«Tanto, como si me hubiera enamorado de er muelleco de la Giraldá—contestó Joaquín, respondiendo más bien á sus propios pensamientos.»

«¡Habrá indina! ¡Pó duro y á la cabeza! —Y así pasaron días y aun meses... y siempre sin verla. Y cada día más triste y menos comunicativo.»

«Un día se le contó Juan el palafrenero. Ella, se casaba el próximo día de su santo con un primo suyo, alférez de navío, á quien apenas conocía.»

«Y Joaquín se lamentaba, á solas, en su cuarto, sentado en desportillada silla: —Pero, será posible...! Ella! Esa montonista é gloria, casa con Chavá esmirriado que será mi marino é guerra y mi marqués é conde... pero que yo la quiero, que no pue quererla...»

«Es desí como queriera... si que la querá...! Con verla una vé tan siquiera, basta! Pero queriera como yo...! ¡Como yo!, que er síelo é Serria me parece triste, y el Alcázar un chamiso y la mujere toas una esbarbion...! ¡Como yo que no! No; como yo no la quiero ese fantasma. ¡Qué la vá á querer! Pero, claro, yo soy má probe que un ochavo moruno...! Poco que se reírta to er mundo...! ¡Mardita sea mi suertel! ¡Por qué estárá dispuesto en el mundo que aonde hay dinero no ha de haber corazón y viseras?»

«Y acaso uor vez primera en su vida, algo como una losa pesada y fría, le oprimió el corazón y una lágrima rodó por su cara morena y curtiada, yendo á caer al suelo, donde marcó un círculo obscuro que se fué agrandando... agrandando... y acabó por secarse...»

«Esta es la historia (historia, sí) de uno que se creía eterno pregonero de esa «alegría de vivir» que, con más pujanza que en parte alguna, se siente en esa mil veces bendita tierra regada por el Betis caudaloso y murmurante...»

EMILIO G. DE BUSTILLO

PALMA

Registadores de la propiedad. Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dictado una Real orden disponiendo que los registradores de la propiedad al ser elegidos señadores, diputados á Cortes, diputados provinciales ó concejales, no tendrán derecho como venia ocurriendo, á continuar percibiendo los rendimientos de los Registros de que eran titulares antes de su elección.

Una Mazurka. El conocido profesor de música y director de la banda del hospicio don Baltasar Moyá, nos ha obsequiado con un ejemplar de la mazurka original de dicho señor titulada «Una perla» dedicada á la distinguida señorita doña María Concepción Despuig y Sastre.

La pieza musical está editada por importante «Casa Brivis» de Bilbao que prueba el aprecio de que son objeto las composiciones del señor Moyá.

Dicha mazurka se halla de venta en el establecimiento del señor Balaguer.

La telegrafía sin hilos. Dice «Las Noticias» de Barcelona: «La Isleña Marítima de Palma y La Marítima de Mahón, firmarán uno de estos días el convenio para el suministro total de operadores, organización del servicio radiotelegráfico é inspección técnica de las estaciones instaladas en los buques de su flota, comprendida la conservación de las mismas.»

Telegrama detenido. En la Central Telegráfica de Barcelona se halla detenido por no haber encontrado á su destinatario, un telegrama con la siguiente dirección: Luchmayor, Sastre, Ancha 34.

Ortización. El señor Juez de Instrucción del distrito de la Catedral, cita á Victorino Tejero, para que dentro del plazo de diez días se presente en dicho Juzgado á declarar en la causa que se instruye sobre muerte desgraciada del joven Bartolomé Llinás.

Limosnas. Las limosnas depositadas por los fieles en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre durante el mes de Enero último ascendieron á 737'20 pesetas.

Muñtas. El señor Alcalde ha castigado con multas de dos pesetas á cada uno de diferentes vecinos por sacudir esteras y ropas en los balcones que dan á la vía pública.

Igualmente castigó con diez pesetas á un varoloso por haber salido de su domicilio sin haber sido dado de alta por el médico.

Por caída. Ayer por la mañana se cayó en la plaza Mayor la anciana Francisca Nebot Baró, de 70 años de edad fracturándose una pierna.

Fuó trasladada á su domicilio siendo su estado grave.

La Vicepresidencia de la Junta del Censo. La Junta provincial del Censo electoral de Baleares ha resuelto el recurso interpuesto por don Nicolás Bronco Rotten solicitando que como concejal de mayor número de votos le correspondía formar parte de la Junta municipal del Censo electoral con el cargo de Vicepresidente de la misma que desempeña don Bernardo Obrador, que lo desempeña por figurar con el mayor número de votos como concejal.

El Presidente de dicha Junta don Adolfo Astudillo ha resuelto estimar la reclamación formulada por el señor Bronco y en su consecuencia se deja sin efecto el nombramiento del señor Obrador sustituyéndole en dicho cargo el señor Bronco.

La Atlántida. En la librería de Amengual y Muntaner se han agotado los ejemplares de «La Atlántida» de Verdugo, edición económica.

El martes recibirán nueva remesa. Baque holandés. El señor Vice cónsul de los Países Bajos en Mahón don Francisco Hernández Senz recibió la noticia de que el día 16 del próximo mes de Marzo fondeará en aquel puerto el acorazado de la marina de guerra holandesa «Kortenaar» el cual debe efectuar un crucero por el Mediterráneo.

Agencia de Valdefuera. Don Pablo Coll Sobrantes, domiciliado en la calle de la Platería número 20, depositario en ésta de las agencias naturales de Valdefuera, diagnosticadas contra la diabetes ha tenido la atención de remitirnos unas muestras de las mismas, acompañadas de un folleto que explica la propiedad de las mismas, recomendable por su riqueza litúrgica, y datos curiosos del manantial de las mismas.

Emigrantes. Anoche para Barcelona, salieron en el vapor «Bellver», otro crecido número de trabajadores del campo que emigran á Buenos Aires.

Un cuadro de Rusinot. El Ministerio de Instrucción Pública ha dictado una Real orden disponiendo se adquiera con destino al Museo de Arte Moderno el cuadro de D. Santiago Rusinot, titulado «Estaseo», premiado con primera medalla en la Exposición Nacional de Pintura de 1912.

Traslado. Por reciente Real orden se ha dispuesto que el vicario de 1.ª clase del Cuadro de Policía D. Manuel Hernández Gibano, que presta sus servicios en Badajoz pase á continuarlos á Mahón.

Robo de un reloj. Da cuenta la Benemérita del puesto de Inca haber determinado al joven Miguel Munar, presunto autor de haber penetrado en la casa de su convecino Antonio Martorell llevándose un reloj de bolsillo que encontró colgado en la pared.

El Baluarte de Chacon. En la sesión que celebrará el Ayuntamiento mañana se presentará el siguiente dictamen.

La Comisión de Murallas en vista de la comunicación del excmo. señor Capitán General de estas Islas de 13 de agosto último remitiendo el plano, presupuesto y pliego de condiciones referente á la permuta del baluarte de Chacon tiene el honor de proponer á V. E. se sirva acordar lo siguiente: Este Ayuntamiento está conforme en satisfacer el gasto que significa la construcción del muro, rampa y estribo de la bóveda conforme se indica en la hoja número 2 del presupuesto que nos remitió la primera autoridad militar de estas islas.

En cuanto al valor del terreno, materiales y tierras que forman el baluarte del Rosario, todo lo cual se detalla en la hoja núm. 1 del presupuesto, como la permuta autorizada por la Real Orden de 3 de julio de 1912 es á título gratuito, entiendo esta Corporación que no debe haber compensación económica por parte del Ramo de Guerra ni por el Ayuntamiento, quien además está libre de cumplir las prescripciones de 1.ª 2.ª 3.ª 4.ª y 1.ª del pliego de condiciones técnico-legales aprobado por Real orden de 28 de noviembre de 1892.

Además antes de procederse á la realización de la permuta el Ramo de Guerra debe declarar que el baluarte de Chacon está libre de todo gravamen y servidumbre debiendo obligar el citado Ramo de Guerra á la evicción y saneamiento.

Palma 6 de febrero de 1914.

Política local. Dice «El Debate»: «En los círculos políticos y entre los amigos fieles del señor Maura se afirma que éste tiene el propósito de publicar un Manifiesto que tendrá gran importancia política.

«Parece ser que coincidiendo con el real decreto de convocatoria de elecciones, aparecerá el documento á que aludimos, si bien se ignora si el señor Maura lo dirigirá al país ó solamente á los electores de Palma de Mallorca, aunque tenga el carácter general, y es de esperar, dado que en el Manifiesto el señor Maura tratará de la situación política examinándola á partir de la crisis última, fecha en que inició su actividad de silencio guardada hasta el presente.»

Otro periódico dice lo siguiente: «Los íntimos del señor Maura vienen afirmando estos días que inmediatamente de abrirse las Cortes pronunciará un discurso en el Congreso exaltando la crisis y definiendo su actitud personal y las relaciones en que se encuentra respecto al Gobierno.

«Hará el señor Maura este discurso anticipándose á los oradores que seguramente le aludrán para obligarle á hablar.

«Así evitará—parece que dice el señor Maura—que me muclan los huesos.

«Después de dicho discurso el señor Maura se retirará del Parlamento una larga temporada.»

El Presidente de la Juventud Maurista don Bartolomé Fons ha recibido la siguiente carta de don Antonio Maura, contestando al telegrama que le fué dirigido comunicándole el cambio de nombre de dicha Juventud.

«Sr. D. Bartolomé Fons. Mi querido amigo: Me entero del telegrama que esa Juventud me dirige á propósito de los incidentes suscitados con motivo de sus relaciones con el movimiento de protesta que la formación del Gobierno actual ha suscitado. Mi abstracción política, impuesta por circunstancias bien notorias, es efectiva, y parte de ella es el respeto á las iniciativas ajenas, por lo que no he dirigido al indirectamente he incluido en las de nado.

«Así que de las manifestaciones de ustedes sólo recojo el efecto á mi persona y el entusiasmo por mis ideas que una vez más evidencian esos buenos amigos. A todos pues envío un cariñoso saludo reiterándole un afectuoso saludo. s. s. q. l. b. l. m.—A. Maura.»

La Juventud Maurista se reunirá el martes próximo para proceder á la provisión de las vacantes que existen en la Junta Directiva por dimisión de los que las desempeñaban.

Exploradores mallorquines. Orden del día para mañana. A las 9 y 20 misa.

A las 10 y media bendición del local de la Institución é inauguración del mismo y de la tómbola.

Después saldrán en dirección á la Vileta los grupos León y Palma con la Sección ciclista y la Ambulancia en dicho punto «La Vileta» instalarán el campamento, en donde se reunirán el Grupo Halcón. Los 8 grupos con la banda de cornetas y tambores asistirán á la procesión; durante ella escucharán las imágenes de San Luis y la Virgen, terminada el regreso á Palma.

Se comerá en «La Vileta.»

Mejoras en el Matadero. El Presidente de la Comisión de Gobierno y Policía señor Villalonga se viene preocupando con laudable celo de la mejora de los servicios del Matadero.

En la visita que practicó á dicho establecimiento dió las órdenes oportunas para que fueran subsanadas algunas deficiencias.

Ayer por la tarde acompañado del Arquitecto señor Benassar visitó de nuevo el Matadero á fin de estudiar el modo económico de construir un horno de cremación de las reses atacadas de enfermedades infecciosas á fin de evitar que sean sacadas del Matadero y pueda burlarse la vigilancia.

Dicho horno se construirá en un ángulo de los terrenos exteriores del edificio.

Dicho funcionario ofreció proceder á la formación de los oportunos planos y presupuestos para poderlos presentar á la mayor brevedad al Ayuntamiento.

En la entrevista que tuvimos con el señor Villalonga nos dijo que le habían dado cuenta de haber sido sacrificados todos los cerdos blancos que fueron importados de la Península para el abasto público cuyas carnes habían sido analizadas con suma escrupulosidad resultando todas ellas de buena calidad y exentas de gérmenes infecciosos.

Del ejército. Ascensos de Infantería.—Ascien de este mes en la escala activa: dos tenientes á coronel, once comandantes á teniente coronel, trece capitanes á comandante y catorce primeros tenientes á capitán.

Y en la escala de reserva: tres capitanes á comandante y siete primeros tenientes á capitán.

Bonificación.—Se concede la del 10 por 100 sobre su sueldo al personal del cuerpo auxiliar de Intervención que tenga menos sueldo que los segundos tenientes en situación activa.

Institución en el servicio.—Se destituyen varias instancias en que se solicita que la sustitución por el servicio en Marruecos concedida á los reclutas del actual reemplazo, tenga carácter permanente.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía á los Segundos Tenientes (E. M.) don Bartolomé Picornell Fant, don Miguel Nicolás Oliver, don Carlos Campos Badmar y don Gabriel Ferrer Veñé.

Los terrenos de «Son Suñeret.» El Alcalde señor Conde de Ocioan, recibió un telegrama del abogado don Alejandro Roselló diciendo que el Tribunal Supremo había dictado sentencia declarando que don Victorino Roselló y Hediger no tiene derecho á indemnización por los terrenos de «Son Suñeret» destinados á calles.

El asunto era el siguiente: hace algunos años el señor Roselló ofreció gratuitamente los terrenos destinados a vía pública al Ayuntamiento si se procedía á su urbanización, pero dejando sin efecto dicho ofrecimiento si no se contestaba en un breve plazo fijado.

Concedida á Palma la aplicación de la Ley de Enanche de Madrid y Barcelona el señor Roselló, ofreció la mitad de dichos terrenos si el Ayuntamiento le abonaba la otra mitad ó sus intereses.

Esta solicitud fué desestimada por el Ayuntamiento, y en su vista el señor Roselló interpuso recurso ante el ministerio de Gobernación, «quien dictó una R. O. en 31 de Mayo de 1912 declarando entre otras cosas, que el Sr. Roselló tiene derecho á que se le indemnice y que hasta que por el Ministerio no se aprueben las relaciones de calles preferentes y secundarias no puede estimarse el momento de tratar de fijar la indemnización solicitada.

Contra esta R. O. interpuso demanda contenciosa administrativa este Ayuntamiento, cuya vista se celebró ante el Tribunal Supremo el día 3 de los corrientes.

Ha defendido los derechos del Ayuntamiento el abogado y exdiputado á Cortes D. Alejandro Roselló.

De Sociedad. La Gaceta llegada ayer publica una R. O. del ministerio de Instrucción nombrando catedrático en propiedad de Cosmografía, Navegación y Maniobras de la Escuela de Náutica de Alicante y Director de la referida Escuela á nuestro estimado amigo y paisano don José Baustá y Soler, capitán de la Marina mercante y representante de la «Clase Marítima» en aquella ciudad.

Vemos que el Ilmo. y Excmo. señor Obispo de esta diócesis ha nombrado Vicario de Orient, en sustitución del Reverendo señor don Nicolás Sagassa, nuevo Obispo de Buñola, al Rdo. señor don Antonio Roselló y Sabater, de Buñola.

También ha sido nombrado Vicario de Luchmayor el que lo era de Santa María Rdo. señor don Bartolomé Cardell.

Para cubrir la vacante del Rdo. señor Cardell ha sido nombrado el Rdo. señor don Bernardo Orell, de Santa Eugenia.

Se encuentra enfermo de mucha gravedad en Ibiza habiendo sido visitada la señora madre del Capellán de la Armada retirado, don Vicente Costa Buñ.

Hacemos votos para su rápido y total restablecimiento.

Después de larga enfermedad sufrida con resignación, el día 31 entregó su alma á Dios en Andraitx doña Catalina Píeras y Pon, esposa de don Gabriel Calafell.

En el vapor Rey Jaime II llegaron ayer de Barcelona, don Juan Mulet, don Antonio Roselló, don José Cortés, don Pedro Neel, don Manuel Badia, don Juan Angé, don Guillermo Cavalari, don Enrique París, doña Dionisia Despuig, don Fernando Fuster, don José Orlandis y don Miguel Esquirol.

También llegaron en dicho buque el M. I. Vicario general don Antonio M. Alcover, el ingeniero de las obras del puerto don Pedro Garau y el vocal de la junta don José Esteva.

De Argel en el vapor Bellver, llegaron ayer don Martín Bernardo, don Martí Juan y don Francisco Medina.

Anoche para Ciudadela se embarcaron en el vapor de dicho nombre don Vicente Gallant y don Francisco Mansi.

También se embarcó en dicho buque el consiguierio en esta plaza de La Marítima de Mahón señor Granada.

Para Barcelona anoche salieron en el vapor Bellver, don Pablo Richent, doña María de la Estrella Jornet, don Juan Roselló, don Antonio Sureda, don José Haguét y don Leandro Pons.

Ayer tarde dejó de existir después de pocas dolencias, sufrida con cristiana resignación la joven y distinguida señorita doña María de los Dolores Zaforteza y Villalonga.

Descanase en paz. Su muerte ha causado verdadero sentimiento no solo en el seno de la nobleza mallorquina, muchos de cuyos miembros venían por ella luto, sino en todos cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Reciban sus desconsolados padres, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Audiencia. Causa por hurtos. Ayer se celebró la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Angé Pascual Rodríguez, por varios delitos de hurto.

El procesado se confesó autor de haber sustraído el mes de Octubre de 1911, á Lorenzo Fluxá conserje de la sociedad la «Constancia» en la ciudad de Inca, un reloj de bolsillo con su cadena, al procurador D. Mateo Despuig un billete de cien pesetas y un portamonedas que guardaba en una comoda de su domicilio; y al cocinero de la Fonda Janer, Antonio Palou un billete de veinticinco pesetas y dos sortijas en cuya fonda servía el procesado como criado.

El Ministerio Público, representado por el abogado fiscal sustituto don Joaquín Pascual, acusó al procesado de autor de tres delitos de hurto, dos de ellos domésticos, agravados por la circunstancia de reincidencia, y uno de nombre supuesto, pues el procesa-

do, desde el año 1911 se había venido llamando públicamente Antonio Sánchez, y pidió se le impusiera respectivamente las penas de dos meses y un día de arresto mayor, cuatro años y un día de presidio correccional, y dos meses y un día de arresto y multa de 125 pesetas.

La defensa del procesado á cargo del abogado D. Jaime Suñer, pidió que dada la gravedad de las penas pedidas, y en cumplimiento de un deber de humanidad, se estimara como un so delictivo con que habían resultado perjudicados D. Mateo Despuig y don Antonio Palou, por haberse realizado en un mismo domicilio, y que no se apreciara la circunstancia agravante de haber obrado el procesado con grave abuso de confianza.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Vista por jurados. Mañana se celebrará en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Juan Mas y Quetias acusado del delito de robo.

Representará el ministerio público el Teniente fiscal Sr. González. El procesado estará defendido por el abogado don Tomás Montaner.

Señalamiento. El Tribunal de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida contra Antonio Salvá por injurias á Bartolomé Company y por ella se a vuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Antonio Pou y Reas.

Teatros. Hoy á las cuatro de la tarde tendrá lugar un Baile de Máscaras popular y á las diez y media de la noche empezará otro baile también de Máscaras, en el cual la Orquesta del «Teatro Balear» que dirige el Sr. Serra, ejecutará alegres y escogidos ballables.

CULTOS. Para hoy. Jubileo de Cuarenta horas. Continúan en Santa Magdalena en honor de San Guillermo por varios difuntos: Exposición á las siete y media, seguidamente misa con el ejercicio de los Siete Domingos de San José; á las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro., al anochecer Rosario, ejercicio del día 8 consagrado á María Inmaculada y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garau, Doctoral.

En Santa Eulalia, á las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; al anochecer Rosario, exposición del Santísimo y ejercicio mensual con sermón.

En Montesión, Ejercicios Espirituales para Señoras: Por la tarde, á las siete y cuarto, plática preparatoria. El lunes y durante toda la semana: A las cinco y media misa con explicación de los Misterios del Santo Sacrificio; á las diez lectura espiritual, misa y meditación en castellano; por la tarde á las seis lectura espiritual, plática, Rosario y meditación en castellano.

Dirigirán los ejercicios los Reverendos PP. Guillermo Vives y José M. Bausil, S. J.

En el Temple, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de Santa Apolonia.

En el Colegio de Religiosas Trinitarias, (Verf. 7). Inauguración de la nueva Capilla. A las nueve bendición solemne de un nuevo retablo y celebración de la Santa Misa por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo de la Diócesis y exposición menor; por la tarde á las cinco, rezo del Rosario, plática por el Rdo. Visitador don Antonio Canals, Pbro., canto del Trisagio, bendición y reserva del Santísimo.

«Durante todo el día harán velante el Sagrado dos religiosas y dos colegias.»

En San Francisco, Ejercicios Espirituales para los Tercerios: Por la tarde á las seis se rezará la Corona, acto continuo las proces para el feliz éxito de los Ejercicios y plática preparatoria por el Rdo. don Pedro Domenge, Pbro. El lunes y demás días de la semana se observará el orden siguiente: A las cinco y media misa con explicación de sus celestias; á las seis plática por el Rdo. don Pedro Domenge; á las diez y media lectura espiritual, plática por el señor Domenge y seguirá después la Misa de once y cuarto; por la tarde á las seis rezo de la Corona, plática doctrinal por el Rdo. P. Rubí y sermón sobre las verdades eternas por el mismo orador de la mañana.

Dirigirán los ejercicios los citados señores Rubí y Domenge.

En Capuchinos, Ejercicios Espirituales para la V. Orden Tercera, Pia Unión, Juventud Antoniana y demás fieles: Por la tarde á las cinco y media Rosario, canto de letillas y primer sermón de ejercicios por el Reverendo P. Superior. El lunes y demás días de la semana: A las seis misa con explicación de misterios y plática por el Rdo. P. Fidel de San Acisclo; á las diez misa, durante la cual se leerá un punto de meditación y conferencia por el Rdo. P. Alfonso M. de Ager; por la tarde á las seis y media Rosario, cinco minutos de meditación, canto de letillas, sermón por el Rdo. P. Superior y Salve de Solemnes.

«A la Inmaculada Concepción en la Catedral ó Concepción.»

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Santa Magdalena en honor de San Guillermo por varios difuntos: Exposición y misa á las siete y media; á las nueve y media Misa cantada por la Rda. Comunidad; al anochecer Rosario, solemne Trisagio cantado por la Rda. Comunidad y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En San Nicolás, los días 9, 10 y 11, solemnes rogativas para implorar del Cielo el beneficio de la lluvia: A las diez y media, se expone S. D. M. y se dirá una misa rezada durante la cual la Rda. Comunidad cantará la letanía de todos los Santos, concluyendo con las pices de costumbre y con la bendición del Santísimo.

En el temple, fiesta de Santa Apolonia: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 7 a las 4

Candidatos republicanos por Madrid

La unión republicana ha acordado presentar candidatos por la circunscripción de Madrid a don Rosendo Castell y don Luis Talavera para que formen parte de la candidatura del partido de la coajunción.

Comentarios al frío recibimiento tributado por los conservadores al señor Dato

Dicen de Sevilla que se comenta la frialdad del recibimiento hecho por los conservadores sevillanos al señor Dato.

De veinte concejales conservadores solo bajaron a la estación dos de ellos.

También se dice que ha contrariado al señor Dato que las tarjetas para asistir al banquete que se le dará digan en honor del presidente del Consejo en lugar de decir de don Eduardo Dato.

Este ha conferenciado por teléfono con el general Echagüe y Sanchez Guerra habiéndole contestado ambos que no ocurre novedad en Marruecos ni en las provincias.

Hoy a las tres de la tarde el señor Dato facilitará a los periodistas los decretos que firme el Rey.

Combinación de gobernadores. No se ha firmado todavía la combinación de gobernadores pero en breve se presentarán los decretos oportunos a la regia firma.

Combinación de prelados. Aunque se ha desistido por ahora de la combinación de prelados el señor Dato ha dado cuenta al Rey de la conferencia que celebró con el Nuncio de Su Santidad.

Desavenencias entre concejales. Circulan en Valencia insistentes rumores referentes al rompimiento de las fuerzas que forman la coalición monárquica en el Ayuntamiento.

Se dice que los jaimistas están dispuestos a romper con los coalicionistas ministeriales si no se les conceden varias pretensiones que han formulado uniéndose a los mauristas y a los elementos prietistas.

Estos, según se dice, se hallan disgustados de las desatenciones por parte del Gobierno.

Madrid 6 a las 10:30

Noticias desmentidas por Sanchez Guerra. El señor Sanchez Guerra nos dijo ante todo que debía desmentir rotundamente la información publicada referente a que el señor Dato había sido recibido con frialdad a su llegada a Sevilla y que cuando fué al Circulo Conservador se halló solo y no sabía por donde entrar.

Con decir, añadió Sanchez Guerra, que Dato no ha ido al Circulo y que si hubiera ido sabía por donde entrar pues ha estado allí otras veces y además todo Sevilla ahora ha desfilado ante el señor Dato queda demostrado que esas informaciones carecen de valor.

No es cierto tampoco que el Gobierno piense hacer una nueva combinación de gobernadores sobre la base del traslado del gobernador de Bilbao.

Para amparar al señor Ossorio y Gallardo. El ministro de la Gobernación nos dijo que ha reiterado órdenes al gobernador de Barcelona para que adopte toda clase de medidas para que el señor Ossorio y Gallardo y sus amigos que asistan al mitin que se propone celebrar esta noche estén debidamente amparados.

Conferencia de Sanchez Guerra con Dato. El señor Sanchez Guerra dijo que había conferenciado telefónicamente con el señor Dato.

Este se dispone ahora a despatchar con el Rey.

No ocurre novedad.

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 7 a las 10:30

Llegada del vapor Sagunto

Comunican de Melilla que ha fondeado en el Peñon sin novedad el vapor «Sagunto» abasteciendo la plaza.

Después permaneció fondeado a doscientos metros de la costa sin que fuese hostilizado partiendo más tarde para Ceuta.

Completa tranquilidad. El temporal Desde Melilla dan cuenta de que reina completa tranquilidad en los territorios.

También reina tranquilidad en los de Ceuta y Larache.

En esta última plaza el temporal ha vuelto a interceptar la barra.

COTIZACIONES

Madrid 7 a las 10:30

Interior contado	79.70
Interior fin de mes	79.60
Amortizable 3 p g	99.70
Amortizable nuevo	92.00
Banco de España	445.00
Compañía Tabacalera	00.00
Francos	6.20
Libras	26.73
Exterior	90.60

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 a las 24

Nombramiento de notarios. El ministro de Gracia y Justicia ha firmado los siguientes nombramientos de notarios:

De Burgos, don Ramón de la Riva.

De Sevilla, don José Luis Hernandez Terán.

De Madrid, don Alicia Caravaca, que antes lo era de Valencia.

De Avila, don Alfonso Rodriguez Rey.

De Castro del Rio, don Cayetano Orquel.

De Avilés, don Emilio Iglesias.

De Chiclana, don Francisco Herrera.

De Castuera, don José Sanchez Otero.

De Sigüenza, don Antonio Herrera.

De Torrijos, don Francisco del Gay.

De Tortosa, don José Mora Rovira.

De Olot, don Eugenio Perez Peidro.

De Valdepeñas, don Antonio Sanchez Jimenez.

De Murias, don José María García.

De Herrera, don Joaquín de Pablo Sarachaga.

De Aspe, don Manuel Pastor Ortega.

De Pradoluengo, don Francisco Nuñez.

De Piedrahita, don Anselmo Vázquez.

De Presilla, don Joaquín Ubeda.

De Hajar, don Jesús Muñoz.

De Viella, don Abel Caballero.

De Benasal, don Antonio Cervera.

De Mancilla de las Mulas, don Julio Morán.

De Pórtugos, don José Sans.

De Pancorbo, don César Olasua.

De Besalú, don Joaquín Abra.

De Huete, don Mariano Somalo.

De Belchite, don Manuel Avallós.

Madrid 7 a las 4

Huelga en puerto. Dicen de Bilbao que el pleito entre los oficiales de la Marina mercante y la Asociación de navieros que se creía resuelto, se ha agravado.

Los armadores acordaron que cada oficial queda en libertad con respecto a la Compañía.

Este acuerdo fué comunicado a los marinos, no dándose estos por satisfechos de aquella respuesta y en su vista han anunciado a la autoridad que irán a la huelga.

Madrid 7 a las 10:30

La «Gaceta». La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Durante el mes de Diciembre último han ocurrido en España 8.377 nacimientos; 8.052 y 2.022 matrimonios.

Disponiendo que pueden aspirar a plazas del cuerpo facultativo de Estadística los profesores mercantiles y los maestros normales.

Buzones en los tranvías. El aparato Duplex. El señor Sanchez Guerra nos dijo que durante la primera quincena que se implantó el servicio de buzones en los tranvías se han depositado mas de cien mil cartas.

Esto se ha hecho por primera vez en el mundo con excelentes resultados.

Nos dijo después que se pondrá el aparato Duplex en el cable de Canarias a Cádiz, invención del

empleado de correos de Madrid señor Santano.

Este invento es de gran importancia; pues es como si tuvieramos dos cables, ha dicho el señor Sanchez Guerra.

Nuevo ferrocarril. Los comisionados de Valladolid y de Vigo vienen a gestionar la construcción de ferrocarril.

El ministro señor Ugarte enalteció el proyecto que facilitaría el tránsito con el Norte de Francia y el centro de Castilla con el puerto de Vigo.

El conflicto naviero de Bilbao. Nota oficiosa. Petición de los fogoneros. Las Cámaras chilenas han aprobado una adición a los reglamentos de trabajo en la cual se establece una indemnización para los accidentes del trabajo de los obreros.

Reconstrucción del bloque balkánico. Noticias falsas. Méjico. El presidente de esta república general Huerta ha declarado que la mayoría de las noticias que publica la prensa de New York sobre la revolución mejicana, son falsas.

Castigo a los indígenas del Camerón. Berlín. El gobernador de la colonia alemana del Camerón (Africa) telegrafía que las tropas alemanas después de varios días de penosa marcha ha llegado a la capital en que recidía el reyezuelo indígena Gobola, que era el foco de resistencia de las tribus.

La capital ha quedado destruida. El reyezuelo Gobola temeroso del castigo, anda fugitivo.

Los búlgaros invadirán Macedonia. Viena. El «Reichpost» publica un telegrama de Andrinópolis que dice que los cabecillas búlgaros y turcos celebraron una reunión, en la que acordaron levantarse en armas y formar patruillas para invadir Macedonia, anexionada hoy a Serbia y Grecia.

Los delegados búlgaros ofrecieron el concurso de veinte mil hombres para dicha empresa.

El atentado contra Cherif-Pachá. París. El juez que entiende en el asunto del atentado contra el prohombre turco Cherif Pachá ha decretado la libertad provisionalmente de Bunham Edim que estaba preso por complicado en dicho crimen.

El sumario del asunto ha quedado estacionado. Venta de supuestos objetos de Arte. Detenidos. París. Han sido detenidos un anticuario, un escultor y dos individuos más que se dedicaban a fabricar y vender supuestos objetos de Arte antiguo, haciéndolos pasar por auténticos y realizando pingües negocios.

Hace pocos días vendieron un fragmento de escultura griega, cobrando por ella noventa mil francos.

Explosión de una caldera. Milán. Ha ocurrido una explosión de una caldera en una fábrica de esta ciudad.

La explosión ha causado dos muertos y veinte y dos heridos. La escuadra francesa a maniobras. París. La escuadra francesa, según dice «Le Gaulois» hará próximamente maniobras en la parte del Mediterráneo comprendida entre Francia, España, Argel y Córcega.

Acabadas las maniobras en di-

cho punto irá luego a practicar otras en las costas de Grecia.

Estado sanitario de los cuarteles. París. Los socialistas han interpeado sobre el estado sanitario de los cuarteles, pues son en gran número los soldados que se hallan enfermos.

Los rebeldes mejicanos sobre Tampico. Méjico. Los rebeldes marchan de nuevo sobre Tampico.

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 7 a las 18

La circulación de automóviles. De resultados de la desgracia ocasionada por el auto núm. 113 de Palma, el alcalde accidental señor Pich ha dispuesto que en los cruces de las grandes vías haya un urbano de plantón que cuide de moderar la velocidad que suelen llevar aquellos vehículos.

Este sistema se usa en París con buenos resultados.

Por ahora solo se empleará en el Paseo de Gracia y en la calle de Salmerón, haciéndose más tarde extensivo a las Ramblas y Rondas.

Esto es más necesario en cuanto el movimiento de autos es cada vez mayor. Actualmente hay matriculados en este Ayuntamiento. 1.561 automóviles, sin contar los matriculados en los pueblos vecinos donde pagan menos por inscripción, pero que en realidad prestan servicio en Barcelona.

Reparto de juguetes a los niños. La agrupación monárquica obrera de esta capital tiene acordado celebrar un festival infantil en el Turó Park, al objeto de repartir a los niños, los regalos que para tal fin ha remitido S. M. el Rey.

Sección necrológica. En Tarrasa reina gran entusiasmo por la sesión necrológica que se prepara, dedicada al doctor Laguarda.

En ella tomará parte el coro del Centro Social dirigido por don Isidro Mogas.

Entre otras notables composiciones se cantará un «Recordare» de Verdi.

Regalos al arzobispo de Tarragona. Un banquete. Comunican de Tarragona que el próximo lunes es esperada allí la Junta Notarial de Cataluña para hacer entrega en nombre del notariado español, de varios regalos que este ofrece al Arzobispo.

El Prelado con tal motivo dará un banquete al que serán invitados, además de los delegados de Barcelona, las autoridades tarraconenses.

Junyó visitará al Rey. El señor Junyó como individuo de la junta directiva de la Exposición de industrias eléctricas marchará a Madrid y a Sevilla para hablar con el Rey, autorizado por los señores Azcárate y don Melquíades Alvarez.

La huelga de carreteros. La huelga de carreteros disminuye. De la casa Calvet han trabajado hoy 68 carros.

Excursión popular a Madrid y Toledo. La sección de excursiones del Anteo Enciclopédico Popular ha empezado a repartir los folle-

tos que contienen las condiciones de la excursión popular a Madrid y Toledo.

Esta se efectuará durante las fiestas de Semana Santa y Pascua.

Un concierto. Ofrecimiento del señor Viñas y la señorita Fornells. El tenor de ópera señor Viñas y la solista del «Orfeo Catalá» señorita Fornells, se han ofrecido para tomar parte en el concierto que para el día 22 del corriente, organiza el señor Lambart, director del orfón de la Casa Provincial de Caridad, con el fin de adquirir una «Senyera» para los orfeonistas de la expresada Casa.

Actos de propaganda electoral. El primer acto de propaganda electoral que proyecta celebrar la coalición nacionalista radical será un mitin en Figueras.

Se asegura que en él hablarán los señores Lerroix y Salvatella.

Excursión de los requetés jaimistas. Reina entusiasmo con motivo de la excursión que organizan los requetés jaimistas a la montaña de San Jerónimo de la Murtra, de Badalona.

Se celebrará un mitin al aire libre haciendo uso de la palabra los señores Amiento, Xicart, Banús, Bri y Marqués.

El asunto de las aguas de Dosrius. Hoy los periódicos «La Vanguardia» y «La Veu de Catalunya» hablan del asunto de la compra de las aguas de Dosrius.

Especialmente «La Vanguardia» de amplios detalles de la situación del asunto.

La Alcaldía en una nota oficiosa trata de negar los rumores pesimistas; ayer después de la reunión que tuvieron negaron ya dicho asunto, cuya corteza me consta.

Comisión maurista. Llegado de Valencia una comisión de mauristas para tomar parte en el mitin de mañana.

Manifiesto de la coalición. La coalición ha publicado un manifiesto extenso atacando a los gobiernos monárquicos especialmente por la guerra de Marruecos.

Dice que los radicales y nacionalistas se ayudan en toda Cataluña excepto en Barcelona, donde seguirán agrupados a los ideales respectivos.

Firman el expresado manifiesto los señores Albert, Carner, Corominas, Giner, Iglesias, Lerroix, Moles y Salvatella.

Llegada de Ossorio Gallardo. Ha llegado el exgobernador de esta provincia señor Ossorio Gallardo, para asistir al mitin maurista que se celebrará mañana.

Le recibieron algunos amigos. La Policía había adoptado muchas precauciones, no habiéndose registrado incidentes.

Otra hoja radical recogida. Ha sido recogida por la policía

otra hoja en la que los radicales excitaban a celebrar mañana una manifestación en contraposición al mitin maurista que ha tener lugar también mañana.

Mitín regionalista. En Berga mañana se celebrará un mitin para protestar de la sustitución del Alcalde de aquella población.

Los ánimos están exaltados, Comité a Sevilla. Esta noche marcha a Sevilla el Comité de la Exposición eléctrica para solicitar que las Exposiciones que se tienen proyectadas en Barcelona y Sevilla no se celebren al mismo tiempo.

Sesión literaria en honor del Presidente del Ecuador. El jueves en el Colegio de los Jesuitas se celebrará una sesión literaria dramática en honor del señor García Moreno, Presidente de la República del Ecuador.

Estreno de «La Balibrona, Gran éxito. Anoche se estrenó en el Teatro Nuevo la zarzuela «La Balibrona» letra de Guimorá y música de Morera.

El teatro estaba atestado. La obra obtuvo un éxito grandioso. Los autores salieron infinidad de veces a escena.

BUXARFU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA. Madrid 7 a las 16:30

En situación de cuartel. La Gaceta publica una disposición autorizando al Intendente de División don Eduardo Buter Gutierrez, para que fije su residencia en Palma en situación de cuartel.

Barcelona 7 a las 18:30. ¿El señor Maura a Palma? Un significativo maurista me dice que es probable que el señor Maura pase a Palma, con motivo de la lucha electoral.

Añade que pronunciará un discurso de alcance político. No obstante la confianza que me merece el maurista expresado, doy la noticia con las debidas reservas.

CORRESPONSAL. PIANOS ORTIZ ET CUSÓ Y OTROS. Se alquilan nuevos y usados. Casa Perelló, Unión, 19

A LOS EXPORTADORES MALLORQUINES. José Arbona, (Representante) «Granja Mallorca»-San Sebastián. Admitirá representaciones para la venta en comisión de productos mallorquines en el Norte de España, menos flores y frutas.

D. J. Aguió de Son Servera. Médico especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno pensionado de la facultad de Medicina de Barcelona. Premio extraordinario de licenciatura. Daspach: Calle Molineros, 7, 9 y 11, de 10 mañana a una tarde. Consultorio gratuito para niños pobres. Calle Vilanova, 6 bis, los martes, jueves y sábados, de 2 a tarde.

LA SEÑORITA DOÑA MARIA DE LOS DOLORES ZAFORTEZA VILLALONGA. Ha fallecido el día de ayer. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA. E. P. D.

Sus afligidos padres, hermanos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que tendrá lugar en la Iglesia de San Jaime, hoy a las doce, y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en dicha Iglesia el día 11 de los corrientes a las once. No se invita particularmente.

El Excmo. E Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

VINO GIMBERNAT. Iodo-tánico Fosfatado, Fortificante y Regenerador. Cura el escarfulismo, tumores fríos, flatulismo, carnes folas, debilidades nativas ó adquiridas enfermedades del aparato respiratorio, rumatismo. De venta Centro Farmacéutico, J. Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona Paseo Escudillers, 7, 2, 3, 4.

LA GOLOSINA DE MODA. Bombones ZORRAQUINO. La señorita Margot son los que compra siempre para obsequiar a S. A. y a sí misma. ¡¡ Exquisitos y deliciosos !!

Venta única y exclusiva, autorizada por el fabricante Colmado PAJARITA, San Nicolás, 6, Palma. Caramelos Pajarita, caramelos Bou-Scoutz, caramelos Rotemberg, caramelos Victoria, caramelos Suzooz, pastillas café y leche «La Cabras».